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Шесть миллиардов – на дорогу

——>|2

В Архангельской области впервые появился 

участок дороги первой категории – на проект ушло 

чуть больше трех лет и свыше 6 миллиардов рублей.
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Эхо недели

Проблема Инвестиции

Пробный пуск полностью модер-
низированного лесопильного произ-
водства ОАО «ЛДК-3» состоится вес-
ной 2017 года.

Параллельно идет монтаж ко-
тельной на кородревесных отходах 
Polytechnik Luft-und Feuerungstechnik 
GmbH (Австрия) стоимостью более 
200 млн рублей.

На этом этапе предусматривается 
также организация площадок хране-
ния сырья и готовой продукции, а так-
же всех необходимых для функциони-
рования лесопильно-деревообраба-
тывающего комплекса коммуникаций. 

Дмитрий Крылов уточнил, что вто-
рой этап модернизации ЛДК-3 нач-
нется весной 2017 года. Он включает, 
как сообщалось ранее, строительство 
12 сушильных камер периодическо-
го действия и 5 сушильных камер не-
прерывного действия, цеха сортиров-

ки, торцовки и пакетирования пилома-
териалов, остывочного навеса.

Топ-менеджер также рассказал, 
что контракты на поставку оборудо-
вания для реализации второго эта-
па уже заключены. Поставщиком су-
шильного комплекса стоимостью 300 
млн рублей выступил Valutec (Финлян-
дия), линии сортировки сухих пилома-
териалов (280 млн рублей) – Springer 
Maschinenfabrik AG (Австрия). Постав-
ка этого оборудования запланирова-
на на апрель – май 2017-го. Выход все-
го завода на проектную мощность – 
на 2018 год.

Напомним, что в результате реали-
зации инвестиционного проекта про-
изводственные мощности ЗАО «Лесо-
завод 25», с учетом нового участка на 
базе производственной площадки 
ОАО «ЛДК-3», составят более 1,5 млн 
куб. м переработки пиловочного сы-

рья в год. Из них на третьем участке 
ЗАО «Лесозавод 25» – площадка ОАО 
«ЛДК-3» – объемы переработки сырья 
достигнут 550 тысяч куб м в год.

Реализация инвестиционного про-
екта позволит создать 500 высокопро-
изводительных рабочих мест с улуч-
шенными условиями труда.

Общий объем инвестиций ЗАО 
«Лесозавод 25» в модернизацию про-
изводственной площадки ОАО «Архан-
гельский ЛДК-3» составит 4,8 млрд ру-
блей.

Как подчеркнул генеральный ди-
ректор ЗАО «Лесозавод 25» Дмитрий 
Крылов, для того чтобы обеспечить 
сырьем все три участка с учетом вво-
да в строй новых мощностей ЛДК-3 в 
2017 году, предприятию необходимо 
более 1,5 млн куб. м пиловочника. 

«При среднем выходе пиловочника 
на уровне 25% от общего объема за-
готовки нам необходимо около 6 млн 
куб. м расчетной лесосеки, – напом-
нил топ-менеджер. – Сегодня холдинг 
«Титан» обеспечивает нас сырьем соб-
ственной заготовки только наполови-
ну, остальное приходится докупать у 
сторонних организаций».

 ■Пробный пуск нового лесопильного цеха ЛДК-3 
состоится весной 2017 года

На третьем участке ЗАО «Лесозавод 25» (входит в Группу компа-

ний «Титан») – ОАО «ЛДК-3» – начался монтаж оборудования и здания 

нового лесопильного комплекса стоимостью около 1 млрд рублей. 

Как рассказал генеральный директор ЗАО «Лесозавод 25» Дмитрий 

КРЫЛОВ, уже готовы фундаменты под объект. Поставлено оборудо-

вание SPRINGER Maschinenfabrik AG (Австрия), профилирующие стан-

ки Linck (Германия).

 ■В Архангельске появится 
новое кладбище

Еще один некрополь появится в Архангельске на-

против кладбища «Южная Маймакса» – по другую сто-

рону Маймаксанского шоссе. Общая площадь нового 

кладбища составит порядка 26 га, этого хватит на 40 

тысяч захоронений или примерно на 8,5 лет, расска-

зал «БК» директор департамента городского хозяй-

ства администрации Архангельска Виталий АКИШИН.

В Архангельске насчитывается 11 кладбищ, три из них 
действующие: «Южная Маймакса», «Валдушки» и «Кего-
стровское», еще на шести разрешаются только дозахоро-
нения на зарезервированные ранее места.

«В 2016 году мы отсыпали практически всю возможную 
территорию кладбища «Южная Маймакса», на его расши-
рение ушло в этом году почти 7,5 млн рублей. Сейчас там 
осталось порядка 1,6 га свободной площади, этого хватит 
примерно на 12,5 месяцев. Больше это кладбище расши-
ряться не будет», – подчеркнул Виталий Акишин.

Он также отметил, что на кладбище «Валдушки» в теку-
щем году было отсыпано два новых сектора, создано до-
полнительно 0,86 га участков под захоронения (на 6,5 ме-
сяцев). При этом в целом территории кладбища в Примор-
ском районе хватит еще на 10 лет.

По словам директора департамента городского хозяй-
ства администрации Архангельска, проект нового кладби-
ща почти готов, и к концу года он должен получить положи-
тельное заключение госэкспертизы. На отсыпку террито-
рии под захоронения в бюджет Архангельска на будущий 
год будет заложено порядка 10 млн рублей.

«К сожалению, в черте Архангельска нет земли для этих 
целей, где не потребуются дополнительные вложения», – 
пояснил Виталий Акишин.

Логистика: Под Архангельском официально открыли участок дороги первой категории

Такое звание, к слову, ре-
конструированному подъез-
ду к областному центру мож-
но присвоить не только «по 
случаю», но и формально – 
это действительно первая 
в регионе дорога 1-й тех-
нической категории. Теперь 
на ближайших 13 км к Архан-
гельску четыре полосы дви-
жения, здесь построено че-
тыре транспортных развяз-
ки (с учетом которых общая 
протяженность дорожного 
полотна превышает 21 км), 
шесть путепроводов, два 
разноуровневых пешеход-
ных перехода, установле-
но 58 км барьерного ограж-
дения и больше 27 км линий 
электроосвещения.

99% работ выполнили 
архангельские подрядчики 

во главе с ООО «Автодоро-
ги». По словам генерально-
го директора компании Пав-
ла БЕЛЯЕВА, планы удалось 
осуществить практически в 
срок, а ФКУ Упрдор «Холмо-
горы», заказавшее проект, 
находило деньги даже ког-
да были проблемы с финан-
сированием.

«Это событие можно на-
звать одним из самых зна-
чимых для инфраструктуры 
Архангельской области на-
ряду с соединением реги-
она с Москвой или оконча-
нием строительства Крас-
нофлотского моста. Очень 
приятно, что открытие об-
новленного участка трассы 
М-8-«Холмогоры» происхо-
дит в канун нашего профес-
сионального праздника – 
Дня дорожника. Все колле-
ги очень постарались, что-
бы новый объект служил 
долгие-долгие годы», – от-

метил заместитель руко-

водителя Федерального 

дорожного агентства Рос-

автодор Игорь АСТАХОВ.

Он также добавил, что 
основная задача, кото-
рая стоит перед дорож-
ным агентством, – сделать 
так, чтобы вся сеть феде-
ральных дорог к концу 2018 
года соответствовала нор-
мативным требованиям на 
85%. Архангельская об-
ласть уже сейчас близка к 
достижению этой цели, а 
трасса М-8, по словам Иго-
ря Астахова, – одна из луч-
ших в России и соответству-
ет нормативам на 70% сво-
ей протяженности.

«10 лет назад как миссио-
нер я много ездил по трассе 
М-8, – рассказал на откры-
тии подъезда к Архангель-
ску руководитель мисси-

онерского отдела Архан-

гельской епархии, насто-

ятель домового храма в 

честь Святого праведно-

го Иоанна Кронштадтского 

отец Евгений. – С горькой 
иронией тогда воспринимал-
ся знак, запрещающий дви-
жение со скоростью выше 50 
км в час, потому что по обо-
чине можно было ехать го-
раздо быстрее, чем по самой 
дороге. Сегодня мы видим 
современную трассу. Впер-
вые за многие века мы мо-

жем гордиться дорогой – та-
кого в истории еще не было».

Автодорога М-8 плано-
мерно приводится в соот-
ветствие современным тре-
бованиям по безопасному и 
комфортному движению. В 
2010-2016 годах из феде-
рального бюджета в ее раз-
витие вложено более 32,5 
млрд рублей. За это время в 
границах Архангельской об-
ласти дорожно-строитель-
ные работы были проведе-
ны на 800 км трассы.

Как пояснил первый 

заместитель губернато-

ра Архангельской обла-

сти – председатель ре-

гионального правитель-

ства Алексей АЛСУФЬЕВ, 
впереди новые объекты: 
подъезд к аэропорту Архан-
гельск, который с 1 января 
2017 года войдет в состав 
федеральной трассы, 35 км 
дороги на подъезде к Севе-
родвинску, а также рекон-
струкция и капитальный ре-
монт участка трассы в объ-
езд Шенкурска – до грани-
цы с Вологодской области. 
Игорь Астахов подчеркнул, 
что все эти мероприятия уже 
учтены в транспортной стра-
тегии России до 2030 года.

«Подъезд к Архангель-
ску стал самым современ-
ным участком дороги в Ар-
хангельской области. Ин-
тенсивность строительства 
была такой, что иногда до 12 
подрядных организаций ра-
ботали на этом участке од-
новременно. Нам еще пред-
стоят грандиозные объе-
мы работ, но я уверен, что 
с помощью министерства 
транспорта, федерального 
дорожного агентства, сила-
ми всех наших генподряд-
ных организаций и при под-
держке всех уровней власти 
мы эти проблемы решим», – 
сказал Алексей Алсуфьев.

По его словам, приори-
тетная задача регионально-
го правительства – не толь-
ко улучшение опорной сети 
федеральных трасс, но так-
же региональных и муници-
пальных дорог.

Шесть миллиардов – на дорогу
Недавно вернувшаяся на прежнее место 
в районе деревни Любовское стела 
к 400-летию Архангельска – «Кораблик» – 
13 октября «собрала» вокруг себя 
дорожников и представителей региональной 
власти по случаю официального ввода 
в эксплуатацию обновленного подъезда 
к городу. На модернизацию 13 км трассы М-8 
ушло больше трех лет и почти 6 млрд рублей, 
а обновленный отрезок федеральной трассы 
и заказчик, и исполнитель называют 
«лучшей дорогой в Архангельской области».

Артём БОТЫГИН

журналист

БК
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Продукция из Архангельской области получила награ-

ды Минсельхоза РФ на 18-й агропромышленной выставке 

«Золотая осень», прошедшей в Москве. «За производство 

высококачественной пищевой продукции» серебряной ме-

далью и дипломом награждено ООО «Модуль» Вельского 

райпотребсоюза за карбонад «Премиум». Бронзовая ме-

даль выставки и диплом вручены Соловецкому районному 

потребительскому обществу за мармелад на агаре. Сере-

бряной медали и диплома «За высокую социальную ответ-

ственность хозяйствующих субъектов агропромышленно-

го комплекса» удостоен рыболовецкий колхоз «Беломор».

Решением совета директоров на пост ген-

директора ОАО «Территориальная генериру-

ющая компания №2» (ТГК-2) назначен Борис 

КУТЫЧКИН, который до этого руководил ОАО 

«Промышленные инвестиции». 

«ТГК-2 уже много лет работает в ситуации, 

сформированной хроническими отраслевыми 

проблемами российской энергетики. Но у ком-

пании отличный потенциал, уникальные со-

вместные проекты с китайским инвестором», 

– отметил после назначения Борис Кутычкин.R
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ЕНВД относится к специальным ре-
жимам налогообложения, напомнил 

директор департамента экономи-

ки администрации города Архан-

гельска Сергей ЗАСОЛОЦКИЙ. 

«Тысячи предпринимателей Архан-
гельска предпочитают ЕНВД, посколь-
ку он зачастую гораздо выгоднее дру-
гих режимов. Вместе с тем для малого 
и среднего бизнеса в городе предус-
мотрены различные меры поддержки, 
а в соответствии с Налоговым кодек-
сом РФ муниципальные образования 
вправе корректировать величину ко-
эффициента базовой доходности К2. 
По сути, с помощью него муниципа-
литет устанавливает величину префе-
ренций и льгот для субъектов малого и 
среднего предпринимательства. В Ар-
хангельске коэффициенты фактически 
не менялись с 2006 года. Мы провели 
сравнительный анализ по городам Се-
веро-Западного федерального округа: 
у нас К2 одни из самых низких», – до-
бавил Сергей Засолоцкий. 

Администрация предлагает обе-
спечить устойчивость городского бюд-
жета за счет увеличения его доходной 
части. Для этого, считают чиновники, с 
2017 года необходимо уменьшить ве-
личину преференций для отдельных 
видов предпринимательской деятель-
ности, откорректировав коэффициен-
ты. В результате, например, налоговая 
нагрузка в сфере ветеринарии увели-
чится с 1,4% до 3,5%. Каждый частник-
ветеринар сейчас платит ЕНВД в раз-
мере 356 рублей в месяц: если пред-
ложение администрации будет утверж-
дено, то он будет платить ежемесячно 
955 рублей. Для бизнеса по оказанию 
парикмахерских и косметических услуг 
платеж поднимется с 1,8% до 2,7% (для 
парикмахеров, в частности, он возрас-
тет с 281 до 397 рублей).

Поднимется налог и в сферах роз-
ничной торговли и общественного 
питания. Владелец магазина площа-
дью 20 кв. м пока платит 3160 рублей 
ЕНВД в месяц. При предлагаемом уве-
личении коэффициента К2 эта сумма 
возрастет до 4440 рублей. А для вла-
дельца точки общественного питания 
площадью 50 кв. м – с 5100 до 6450 
рублей.

Увеличение налоговой нагрузки бу-
дет зависеть от расположения субъек-
та бизнеса: чем ближе к центру, тем на-
лог станет больше. Таким образом ад-

министрация города планирует полу-
чать в бюджет дополнительно порядка 
83,9 млн рублей ежегодно. 

По оценке начальника инспекции 

Федеральной налоговой службы по 

городу Архангельску Ирины ШИШ-

КОВОЙ, подобное увеличение коэф-
фициента К2 не приведет к социаль-
ному взрыву и не сильно отразится на 
доходах предпринимателей: они очень 
быстро смогут «отбить» возросшие за-
траты.

Однако такое мнение разделя-
ют далеко не все депутаты городской 
Думы. 

«А у администрации города есть 
понимание, с какой рентабельностью 
работают предприниматели, которые 
платят ЕНВД? – задал вопрос депутат 

Владимир КАРПОВ. – Мы планируем 
84 млн рублей плюсом в бюджет, а есть 
ли эти деньги у малого и среднего биз-
неса? Многие местные предпринима-
тели сейчас переживают кризис и ра-
ботают практически «в ноль». Значит, 
они не переживут повышение нало-
га и закроют дело. Тогда от этих субъ-
ектов бизнеса в бюджет деньги вооб-
ще перестанут поступать, и мы полу-
чим не увеличение городской казны, а 
уменьшение. Администрации стоит бо-
лее взвешенно подойти к этому вопро-
су и найти компромиссный вариант». 

Предложение Владимира Карпова 
«растянуть» повышение К2 на три года 
поддержал его коллега по депутатско-
му корпусу Ростислав ВАСИЛЬЕВ.

«Не стоит забывать о том, что пе-
ред нами стоит задача не только под-
держивать малый бизнес, но и сохра-
нить все социальные выплаты, – отме-
тил депутат Константин ЯКОВЛЕВ. 
– Учитывая сложность наполняемо-
сти бюджета, естественно, админи-
страция города предпринимает раз-
личные усилия для того, чтобы выпол-
нить все свои обязательства, и с этой 
точки зрения предложения совершен-
но логичны и актуальны. С одной сто-
роны, обложить малый бизнес нало-
гами и задушить его – это преступно 
и недальновидно, это значит зарезать 
корову, которая дает молоко. С другой 
– я уверен, что такое увеличение на-
логовой нагрузки не убьет бизнес Ар-
хангельска». 

Заместитель председателя го-

родской Думы Максим КОРЕЛЬ-

СКИЙ предложил сконцентрировать-

ся на том, чтобы объяснить предприни-
мателям: в течение последних десяти 
лет применялись понижающие коэф-
фициенты К2, теперь они будут увели-
чены до «нормального» уровня. 

«Огульно выступать против любо-
го повышения налогов – самый удоб-
ный способ зарабатывать политиче-
ские очки, – подчеркнул Максим Ко-
рельский. – Заниматься популизмом 
гораздо проще, чем вести просвети-
тельскую работу: с 2006 года в Архан-
гельске фактически действовали на-
логовые каникулы. В Петрозаводске, 
в частности, давно используется К2 – 
единица, а не 0,3-0,5, как у нас. Пред-
лагаю дать взвешенную оценку пред-
ложению администрации и скорректи-
ровать коэффициенты до объективно-
го уровня». 

После депутатских прений пред-
ставители администрации города при-
знались, что альтернативный вариант 
повышения налогов – более лояльный 
– все же есть. В нем, например, нало-
говая нагрузка на розничную торговлю 
повышается с 0,6% до 0,75%, а не до 
0,8%, а на сферу общественного пита-
ния – с 0,8% до 0,9%, а не до 1%.

Таким образом, участники заседа-
ния выработали три варианта развития 
событий, один из которых будет окон-
чательно утвержден по итогам сессии. 
Первый – по предложению Владимира 
Карпова – повышать коэффициент ба-
зовой доходности К2 равными доля-
ми в течение трех лет до уровня, изна-
чально определенного администраци-
ей города. Второй – принять альтерна-
тивный вариант, предложенный мэри-
ей. Третий – по предложению депута-

та городской Думы Гусейна АЛИЕВА 

– вообще не повышать платежи. Наи-
большее число голосов набрал пер-
вый вариант. Скорее всего, он и ста-
нет предметом голосования на сессии 
городской Думы.

«Результаты обсуждения для меня 
очень ожидаемы, – пояснил предсе-

датель постоянной комиссии по 

финансам и бюджету Архангель-

ской городской Думы Сергей МА-

ЛИНОВСКИЙ. – Сегодня есть пони-
мание того, что в бизнес-среде – за-
метный кризис и любые изменения в 
налоговой нагрузке, конечно, беспо-
коят предпринимателей. Я думаю, что 
здравый смысл восторжествует и мы 
все-таки выберем компромиссное ре-
шение. В этом вопросе поддерживаю 
позицию Владимира Карпова. К сожа-
лению, увеличения зарплат ожидать не 
стоит, рост покупательной способно-
сти не предвидится. Люди сразу заме-
тят, когда предприниматели в связи с 
увеличением налоговой нагрузки бу-
дут вынуждены менять цены на товары 
и услуги. Постепенное увеличение на-
лога поможет бизнесу понять, что ему 
предстоит в дальнейшем».

Ирина ФОКИНА

Подробности

Коррупция

Бюджет: Пополнять казну города предлагается за счёт увеличения К2

И молока надоить, 
и корову не убить
В преддверии сессии, назначенной на 26-27 октября, 
в Архангельской городской Думе прошло дополнительное 
заседание, главной темой которого стали предложенные 
администрацией города изменения коэффициентов базовой 
доходности К2 для исчисления единого налога на вмененный 
доход (ЕНВД). Увеличивать ли налоговую нагрузку по 
определенным видам предпринимательской деятельности? 
Это решение станет одним из базовых при формировании 
доходной части бюджета областного центра на 2017 год.

Конфликт

Назначение

 ■Юрий Шаров остаётся 
в облсобрании как 
независимый депутат

Октябрьский район-

ный суд рассмотрел жа-

лобу депутата Архангель-

ского областного Собра-

ния Юрия ШАРОВА на ре-

гиональное отделение 

«Справедливой России»: 

парламентарий добивал-

ся отмены незаконного, 

по его мнению, решения 

об исключении из партий-

ных рядов.

Юрий Шаров был исклю-
чен из «Справедливой Рос-
сии» летом 2016 года, после того как подписал обраще-
ние к лидеру эсеров Сергею МИРОНОВУ, в котором партий-
цы выражали несогласие с выдвижением в Госдуму по 73-
му одномандатному округу Ирины ЧИРКОВОЙ. Напомним, 
Чиркова покинула ряды ЛДПР из-за многочисленных пре-
тензий к ее работе, затем изъявила желание участвовать в 
праймериз «Единой России», но получила отказ. Возмож-
ность участвовать в выборах депутатов Госдумы получила 
благодаря поддержке «локомотива» «Справедливой Рос-
сии» в Архангельской области Ольги ЕПИФАНОВОЙ (в ито-
ге в 73-м округе Ирина Чиркова заняла 2-е место, уступив 
единороссу Андрею ПАЛКИНУ).

«Решение выступить против кандидатуры Чирковой 
фракция принимала консолидированно, «за» проголосовали 
все. Подписывали обращение к председателю партии Ми-
ронову тоже все, а исключили одного меня. Это несправед-
ливо», – заявил Юрий Шаров в ходе судебного заседания.

Суд не принял доводы депутата, оставив жалобу без 
удовлетворения. Как заявил Юрий Шаров, подавать апел-
ляцию он не намерен.

«22 сентября президиум Центрального совета в Москве 
принял решение, аналогичное этому судебному. Руковод-
ство решило, что, дескать, мои действия подорвали автори-
тет партии в регионе. Мои ранние заслуги, похоже, во вни-
мание никто не принял, – считает Юрий Шаров. – А меж-
ду тем девять лет назад я был одним из пионеров партий-
ного движения «Справедливой России» в Архангельской 
области. По закону сейчас я не могу выйти из фракции и 
вступить в другую партию. Поэтому, фактически находясь 
«внутри» фракции «Справедливой России», ближайшие два 
года буду работать как независимый депутат. Считаю, что 
за три года в региональном парламенте многое было сде-
лано в интересах моих избирателей. Мы, безусловно, про-
должим работу по оптимизации законодательства в сфе-
ре ЖКХ. Есть планы, касающиеся обеспечения продоволь-
ственной безопасности. Ну и, конечно, центральный наш 
проект – это «Коммунальная самооборона». Вместе с во-
лонтерами мы его несколько обновим и будем продолжать 
проводить бесплатные образовательные семинары для жи-
телей Архангельска и области».

На ноябрьской сессии областного Собрания Юрий Ша-
ров намерен выступить с рядом законодательных инициатив.

 ■Людмила Кононова 
заняла высокий пост 
в Совете Федерации

Совет Федерации утвер-

дил сенатора от Архангель-

ской области Людмилу КОНО-

НОВУ в должности первого за-

местителя председателя ко-

митета по социальной поли-

тике. Ранее у главы комитета 

было одновременно два пер-

вых заместителя: эти долж-

ности занимали знаменитый 

хоккеист Вячеслав ФЕТИСОВ 

(избран в новый состав Госду-

мы) и бывший замгубернато-

ра Санкт-Петербурга Людми-

ла КОСТКИНА. 

Теперь первый заместитель у председателя комитета 
Валерия РЯЗАНСКОГО будет только один. Комитет по со-
циальной политике занимается вопросами здравоохра-
нения, пенсионного, социального и медицинского стра-
хования, изготовления и оборота лекарств, формирова-
ния и исполнения бюджетов государственных внебюд-
жетных фондов.

Людмила Кононова была спикером Архангельской го-
родской Думы, затем заместителем губернатора по соци-
альным вопросам. В 2013 году стала депутатом област-
ного Собрания от «Единой России» и на первой сессии 
6-го созыва назначена сенатором от регионального пар-
ламента. 

По материалам дела, Ро-
гозин, Баков и Ленин в пери-
од с 27 декабря 2013 года по 
21 марта 2016-го, руковод-

ствуясь корыстными побуж-
дениями и преследуя цель 
личного обогащения, зани-
мались незаконным игор-

ным бизнесом в поселках 
Плесецк, Североонежск, 
Савинский и селе Конево. О 
доходах от преступной дея-
тельности можно судить по 
тому факту, что на момент ее 
пресечения в подконтроль-
ных бывшим сотрудникам 
полиции игровых клубах 
было изъято свыше 630 ты-
сяч рублей.

Вину в инкриминируе-
мом преступлении признал 

в полном объеме только Ле-
нин. В ходе предваритель-
ного расследования Бако-
вым также была написана 
явка с повинной, однако в 
дальнейшем от признатель-
ных показаний от отказался. 
Рогозин вину не признал. 
Уголовное дело направлено 
для рассмотрения в Плесец-
кий районный суд, сообща-
ет пресс-служба прокурату-
ры Архангельской области.

 ■Трое полицейских обвиняются в ведении незаконного игорного бизнеса
Прокурор Плесецкого района утвердил обвини-

тельное заключение в отношении бывших сотрудни-

ков полиции Алексея РОГОЗИНА, Алексея БАКОВА и 

Ивана ЛЕНИНА: им инкриминируется незаконная ор-

ганизация и проведение азартных игр с использова-

нием игрового оборудования вне игорной зоны – пре-

ступление, совершенное группой лиц по предвари-

тельному сговору (ч. 2 ст. 171.2 УК РФ).
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Губерния

Дискуссия: Архангельская область выбирает долгосрочную стратегию развития

Многофункциональные промышленные
районы (машиностроение, ЛПК, транспорт, 
туризм, добыча полезных ископаемых)

Лесопромышленный комплекс, 
транспорт* и туризм
Лесопромышленный комплекс, транспорт**, 
добыча полезных ископаемых **

Туризм и лесное хозяйство***

Лесное, сельское хозяйство и пищевая
промышленность

Добыча полезных ископаемых

При анализе предполагалось:

► Приморский р-н включает Архангельск, 
Северодвинск, Новодвинск;

► Котласский р-н включает Котлас, Коряжму;

► Плесецкий р-н включает Мирный.

Основные приоритеты районов

*За исключением Устьянского р-на.
**За исключением Шенкурского р-на.
***За исключением Мезенского р-на.

А%; В% А% – доля населения района от общего населения области; 
В% – доля выпуска промышленности района в выпуске
промышленности области (отрасли C, D, E по ОКВЭД)

Приморский

Мезенский

Новая земля

Каргопольский

Коношский

Вельский

Устьянский
Котласский

Вилегодский

Ленский
Красноборский

Верхнетоемский
Шенкурский

Няндомский

Плесецкий

Холмогорский

Пинежский Лешуконский

Онежский

Виноградовский

1%; 0%

50%;62%

5%; 1%

2%; 0%

1%; 0%

2%; 0%

2%; 0%

2%; 0%
11%;28%

1%; 0%
1%; 0%

1%; 0%

3%; 1%

3%; 3%

3%; 0%

7%; 3%

3%; 1%

2%; 0%

1%; 0%

0%; 0%
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Регион определяет приоритеты

В 2014 году был принят 
ФЗ №172 «О стратегиче-
ском планировании в Рос-
сийской Федерации», на ос-
новании которого предлага-
ется схема выработки про-
странственной стратегии 
развития РФ к марту 2018-
го – снизу вверх: от регио-
на к макрорегиону и всей 
стране. В 2008-м Архангель-
ская область уже принима-
ла Стратегию социально-
экономического развития – 
до 2030 года. А в июне 2015 
года был принят областной 
закон «О стратегическом 
планировании». 

Исполняющая обязан-
ности министра строитель-
ства и архитектуры Светла-
на СТРОГАНОВА представи-
ла схему территории регио-
на, разработанную с учетом 
сохранения и развития, эф-
фективного использования 
природных и историко-куль-
турных ресурсов, производ-
ственного и демографиче-
ского потенциала. На схе-
ме обозначены центры ос-
новных отраслей экономи-
ки: деревообработка, цел-
люлозно-бумажное про-
изводство, машиностро-
ение, военное судострое-
ние, рыбная промышлен-
ность, транспорт и топлив-
но-энергетический ком-
плекс. Выделены зоны ак-
тивного градостроитель-
ства, развития сельского 
хозяйства и туризма.

Стратегия будет уточ-
няться в ходе обсуждения с 
учетом новых требований: 
наметить приоритеты, цели 
и задачи развития.

ПРИОРИТЕТНЫЙ 

ПОДХОД

Алексей Гришков предло-
жил присутствующим заду-
маться над тем, что следует 
считать приоритетом в пла-
нировании и даже дал раз-
вернутое определение: это 
признаваемый и разделяе-
мый обществом ключевой 
смысловой ориентир, опре-
деляющий направления со-
средоточения усилий и ре-
сурсов, обеспечивающих 
развитие на долгосрочную 
перспективу.

Как можно было понять 
из выступления Гришкова, во 
многом новый термин и от-
ветственен за выбор демо-
кратических процедур. Если 
раньше все было просто – 
«цели ясны, задачи постав-
лены, за работу, товарищи», 
– то теперь следует опреде-
литься с долгосрочным ори-
ентиром, называющим сами 
цели и степень их ясности.

«Трактовка слова «при-
оритет» у всех разная. По 
сути, это некий набор аль-
тернатив, который в любом 
случае предполагает выбор. 
Сделать его мы должны все 
вместе. Выбор приоритетов 
не может «родиться» в каби-
нетах чиновников. Этот во-
прос мы должны отработать 
с участием населения обла-
сти: нам вместе здесь жить 
и развивать Поморье», – по-
яснил свою позицию Алексей 
Петрович.

Таким образом, обсужде-
ние приоритетов должно, по 
мысли организаторов встре-
чи, сопровождаться развити-
ем способности делать вы-
бор, уметь чем-то жертво-
вать, поступаться ради бо-
лее важного.

В таком же духе понима-
ет «приоритетный подход» и 
председатель комитета 

по бюджету и налоговой 

политике областного Со-

брания депутатов Сергей 

МОИСЕЕВ: «Выбирая при-
оритеты, нам придется от 
чего-то отказываться для 
развития экономики. Мы 
должны с людьми погово-
рить, посоветоваться и спро-
сить, что сейчас наиболее 
важно, какое направление 
или отрасль в первую оче-
редь необходимо развивать».

ЦЕНА ОШИБКИ ВЫСОКА

Руководитель агент-

ства стратегических раз-

работок правительства 

области Игорь ГОРБУНОВ 

на основании первых резуль-
татов исследования пришел 
к выводу, что в регионе силь-
но развит дух патернализма 
(система отношений, когда 
власть обеспечивает потреб-
ности граждан, а они в обмен 
на это позволяют диктовать 

им модели поведения), и он 
существенно влияет на вы-
бор ориентиров.

«Первый набор хотелок, 
с которыми мы столкнулись, 
носит патерналистский ха-
рактер. Они формировались 
в духе «а давайте мы постро-
им дома, заводы, фабрики, 
приберем на улицах – и все 
у нас сразу станет хорошо». 
Когда начинаешь разгова-
ривать с людьми и спраши-
вать, есть ли у вас знакомые 
марсиане, которые приле-
тят и все это сделают бес-
платно, выясняется, что та-
ких марсиан нет. Как нет и 
дополнительных ресурсов», 
– рассуждает руководитель 
агентства.

Игорь Горбунов выделил 
три приоритета, выявивших-
ся во время «круглых столов» 
в рамках Маргаритинской 
ярмарки: необходимость 
осознать смысл проживания 
в своем регионе, воспитание 
детей в системе «здоровых 
ценностей» и предельно ши-
роко понимаемая «культура».

Как представляется, 
здесь должен закономерно 
возникнуть вопрос об испол-
нителе, пределах его компе-
тенции и, возможно, квали-
фикации. В самом деле, ка-
кого выбора требуют выяв-
ленные приоритеты? Чем 
готовы жертвовать респон-
денты для их реализации, от 
чего отказаться? 

Делать скоропалитель-
ные выводы о патерналист-
ских установках едва ли кор-
ректно без их должного де-
тального описания. Ведь, 
как и все в мире, патерна-
лизм бывает разный. В Ар-
хангельской области имеет-
ся несколько центров, име-
ющих большую традицию 

организации социологи-
ческих исследований. Воз-
можно, экономить бюджет-
ные средства, жертвуя ка-
чеством, не самое правиль-
ное решение. Тем более что 
свой бюджет агентство стра-
тегических разработок пока 
освоило менее чем на треть. 
В планах Игоря Николаеви-
ча – опросить 7-8% населе-
ния региона. Это очень мно-
го и требует серьезных уси-
лий организаторов. Практи-
ка социальных исследова-
ний свидетельствует о том, 
что массовость и репрезен-
тативность далеко не всегда 
идут бок о бок.

А цена ошибки высо-
ка. Министр финансов Ар-
хангельской области Елена 
УСАЧЁВА в своем выступле-
нии ее четко обозначила: из-
за отсутствия долгосрочных 
прогнозов на федеральном 
уровне не были ясны тен-
денции развития общеэко-
номической ситуации, а так-
же принципы межбюджетных 
взаимоотношений. 

Во многом по этой причи-
не, как представляется, рас-
чет объемов трансфертов из 
федерального бюджета в ре-
гионы в значительной степе-
ни определяют усилия лоб-
бистов. 

Так что одна из целей 
разработки стратегии с точ-
ки зрения области – прео-
доление субъективистских 
предпочтений при решении 
вопросов целостного раз-
вития страны. Возможно, в 
Кремле, наконец, поняли, что 
явные диспропорции в под-
держке российских регио-
нов, бесконечное «закачи-
вание» бюджетных средств в 
Краснодарский край, Чечню, 
Москву или Крым ни к чему 

хорошему привести не мо-
гут. Вот почему новая стра-
тегическая инициатива цен-
тра требует самого серьез-
ного и ответственного отно-
шения.

К ОБЩЕМУ 

ЗНАМЕНАТЕЛЮ

Интерес депутатского 
корпуса к теме новой страте-
гии можно оценить как зна-
чительный. В работе «кругло-
го стола», проходившего ско-
рее в режиме слушаний, при-
няли участие многие автори-
тетные народные избранни-
ки. Опыт критического при-
нятия Стратегии развития 
Архангельской области об-
ластным Собранием в 2008 
году позволяет смотреть на 
перспективы депутатского 
контроля с определенным 
оптимизмом.

Заместитель предсе-

дателя областного Со-

брания Надежда ВИНО-

ГРАДОВА отметила пози-
тивное значение принимае-
мой стратегии в упорядочи-
вании планов развития му-
ниципальных образований, 
приведение их к некоему 
единому знаменателю с тем, 
чтобы определилось и свое-
образие каждого: «Наша об-
ласть очень богата, но каж-
дый район развивается ис-
ходя из собственных специ-
фических особенностей. У 
всех есть свои цели и зада-
чи. Вспоминается басня про 
Лебедя, Рака и Щуку. Надо 
определиться, какие из му-
ниципальных образований 
сделают упор на социаль-
ную инфраструктуру, какие 
– на промышленные мощно-
сти или туристический кла-
стер. В итоге все это долж-
но увязать с общей страте-

гией области, Северо-Запа-
да, страны».

А заместитель предсе-

дателя комитета по бюд-

жету и налоговой полити-

ке Евгений УХИН, пытаясь 
вернуть дискуссию с высот 
научных абстракций побли-
же к реалиям дня, блеснул 
сентенцией: «Да, сверхидеи 
должны быть, без них никак 
нельзя, тем более в России. 
Но, наверное, трудно гово-
рить о стратегии развития, 
когда мы не знаем, сколько 
будет стоить доллар после 
обеда».

В сентябре 2017 года 
проект Стратегии социаль-
но-экономического развития 
Архангельской области дол-
жен быть представлен де-
путатам: впереди еще мно-
го работы, в том числе и со-
гласование документов с фе-
деральными органами вла-
сти. Представители регио-
нального парламента вой-
дут в состав управляющего 
комитета проекта, а также 
в рабочую группу по разра-
ботке соответствующих из-
менений регионального за-
конодательства. На заседа-
ниях профильных комите-
тов парламентарии обсудят 
расходы бюджета на реали-
зацию государственных про-
грамм Архангельской обла-
сти в сфере стратегическо-
го планирования.

«Наша основная задача 
– понять, что будет локомо-
тивом экономического ро-
ста региона. От этого зави-
сит социальное благополу-
чие – наличие рабочих мест, 
уровень зарплат и уровень 
жизни населения в целом», – 
подвел итоги «круглого сто-
ла» Сергей Моисеев.

Григорий ДИТЯТЕВ

Правительство РФ расширило перечень госуслуг, 

предоставляемых МФЦ по принципу «одного окна». С 

1 февраля 2017 года в таких центрах можно будет по-

лучить водительское удостоверение в случае утраты 

или продления, общегражданский и заграничный па-

спорт, а с начала 2017-го – справку о том, подвергался 

ли гражданин административному наказанию за упо-

требление наркотических, психотропных средств без 

назначения врача либо потенциально опасных психо-

активных веществ: она станет обязательной для за-

ключения трудового договора.

– такую сумму по итого-

вым подсчетам превысил 

товарооборот на Маргари-

тинской ярмарке. В част-

ности, было продано бо-

лее 25 тонн меда, 25 тонн 

рыбной продукции, 15 тонн 

мясной, свыше 4 тонн гри-

бов и ягод, 230 тонн ово-

щей и фруктов и 450 тонн 

картофеля.

200
млн рублей

w
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В минувшую среду, 12 октября, 
в Архангельском областном Собрании 
депутатов народные избранники 
и руководители ведомств Правительства 
Архангельской области обсуждали 
стратегию развития региона. Как пояснил 
во вводном слове заместитель губернатора 
по стратегическому планированию 
и инвестиционной политике Алексей 
ГРИШКОВ, необходимость новой попытки 
задуматься о судьбе региона – второй 
с 2008 года – диктует федеральный центр.
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Общество
Взгляд: Поделиться бюджетом и полномочиями

Наши нынешние эли-
ты суетливы и несамосто-
ятельны, обществу изряд-
но поднадоели и процессы 
определения стратегий, 
миссии развития социума 
стали приобретать неэли-
тарный оттенок. Активные, 
образованные граждане, 
энергичные предпринима-
тели и общественники, не 
«протолкнувшиеся» в за-
крытую касту официаль-
ной элиты, на пока еще раз-
решенных площадках раз-
личных клубов, форумов, 
советов пробуют форму-
лировать задачи развития, 

проектировать пути их ре-
шения. Попав по случаю на 
один из таких клубов, по-
радовался энергии и жела-
нию участников изменить не 
нравящуюся им городскую 
среду. Но они не управля-
ют городом, а когда будут 
управлять, то, став члена-
ми закрытой касты, изме-
нятся и изменят себе. Так 
пока было всегда.

На северо-востоке США, 
в штате Орегон, стоит по-
лумиллионный город Порт-
ленд, с небольшим (грузо-
оборот 10 млн тонн в год) 
морским портом, лесо-

перерабатывающей про-
мышленностью и обычны-
ми городскими проблема-
ми. Может, потому, что они 
тоже поморы, а может, по-
тому, что там расположено 
главное предприятие зна-
менитейшей фирмы «Intel» 
и название обязывает, го-
рожане, замучившиеся ре-
шать свои проблемы в рам-
ках действующего порядка, 
подправили схему город-
ского самоуправления.

Вокруг Портленда рас-
положено около ста неболь-
ших, но самостоятельных 
муниципалитетов, и раз-
витие города сдержива-
лось амбициями пригород-
ных микроэлит. Когда мусор 
из Портленда стало выво-
зить некуда, город предло-
жил своим пригородам ре-
волюционную, в некотором 
смысле, идею. Идею меж-
муниципального объеди-
нения управленческих, ад-
министративных и финан-
совых ресурсов для реше-
ния части полномочий мест-
ного самоуправления. То 
есть у местных официаль-
ных элит никто не отбирал 
полномочия и синекуры, но 
им предложили отдать не-
которые мучавшие их про-
блемы и небольшую часть 
бюджета на «муниципаль-
ный аутсорсинг». 

Была создана межму-
ниципальная структура со 
своим бюджетом (наполня-

емым, естественно, Порт-
лендом) и полномочия-
ми по решению интересов 
Портленда в 95-ти офици-
ально зарегистрированных 
пригородных муниципаль-
ных образованиях. Сегодня 
Портленд и его окрестно-
сти обслуживаются Меtrо – 
единственной организаци-
ей по планированию разви-
тия города в США, которая 
избирается на прямых вы-
борах. Устав этой органи-
зации закрепляет ее пра-
во на решение вопросов, 
связанных с землеустрой-
ством, организацией до-
рожного движения, управ-
лением отходами и разви-
тием города. Меtrо также 
является собственником 
и управляющей организа-
цией ряда городских объ-
ектов, среди них: Орегон-
ский центр собраний, Оре-
гонский зоопарк, Порт-
лендский центр изобра-
зительных искусств, Порт-
лендский городской выста-
вочный центр. Город полу-
чил качественно новую си-
стему планирования сво-
его развития и развития 
всего региона. Например, 
городским Советом при-
нят разработанный в си-
стеме Меtrо комплексный 
план действий по сниже-
нию выбросов парниковых 
газов к 2050 году до 80% от 
уровня 1990 года, а в 2010 
году Портленд был вклю-

чен в число 10 самых зеле-
ных городов. Можно только 
позавидовать такому каче-
ству управления социумом.

Конечно, у нас собствен-
ная гордость и американцы 
нам не указ и не пример. Да 
и по части указов – феде-
ральное законодательство 
у нас не предусматривает 
такой формы межмуници-
пального сотрудничества. 
Но ведь и для Портленда 
никто не принимал отдель-
ных законов. Система наше-
го действующего законода-
тельства и наша многовеко-
вая привычка жить «опере-
жая законы», наша развитая 
непростой жизнью креатив-
ность вполне может стать 

«конкурентным преимуще-
ством» в неэлитарном со-
вершенствовании повест-
ки дня. Тем более что че-
рез два с половиной меся-
ца нам предстоит поменять 
систему обращения с отхо-
дами потребления и произ-
водства, а без договорен-
ностей с соседними муни-
ципальными образования-
ми, без создания межмуни-
ципальной структуры – ре-
гионального оператора для 
трех двинских городов – Ар-
хангельск и его ближайших 
соседей может ждать «му-
сорный коллапс».

Ну что, местная элита, – 
слабо поделиться бюдже-
том и полномочиями? 

Архангельское Меtrо

 Александр ИВАНОВ

эксперт «БК»

БК

Профессор Дмитрий ТРАВИН утверждает, 
что разница между Россией и нынешним 
Западом состоит не в ментальности масс, 
а в той повестке дня, которую предлагают 
народу элиты. Можно использовать 
народные страсти, чтоб поживиться 
на патриотической волне, а можно и отсекать 
политический авантюризм, предлагая 
обществу реальные управленческие 
решения, повышающие качество жизни 
и эффективность экономики. Правда, 
для второго варианта необходимо 
пройти долгий путь примирения элит 
с обществом, воспитания 
в них конструктивности 
и терпения.

ЦИТАТА

Система нашего действующего 
законодательства и многовековая 
привычка жить «опережая законы», 
наша развитая непростой жизнью 
креативность вполне может стать 
«конкурентным преимуществом» 
в неэлитарном совершенствовании 
повестки дня.
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Депутатский портфель
Позиция: Развитию региона мешают высокие цены на энергоресурсы

– Надежда Ивановна, еще 

совсем недавно, в июне, мы 

с вами говорили о том, как 

успешно Архангельская об-

ласть выходит из ситуации с 

долгами бюджета. Но вот сен-

тябрьская сессия областного 

Собрания показала, что прои-

зошло значительное снижение 

поступлений в бюджет от нало-

га на прибыль. Все возвращает-

ся на круги своя?

– Есть проблемы с доходной ча-
стью консолидированного бюдже-
та, связанные с сокращением по-
ступлений от плательщиков НАО, 
снижением цен на нефть. Мы идем 

по самому консервативному сце-
нарию, «просел» показатель по та-
кой доходной статьей бюджета, как 
налог на прибыль, но, думаю, ника-
кой катастрофы нет. В этом году, в 
отличие от предыдущих, корректи-
ровок в бюджет мы вносили всего 
две. Раньше было по пять-шесть. 
То есть прогноз оказался в боль-
шей части правильным.

Что касается долга, то благода-
ря политике замещения коммер-
ческих кредитов бюджетными уда-
лось в этом году снизить расходы 
казны на 150 млн рублей за счет 
платы за обслуживание госдолга. 
Когда все хорошо, идет рост эко-
номики – надо «гасить» кредиты. 
Но сейчас в экономике стагнация 
и лучше снижать издержки по про-
центам и воздерживаться от новых 
заимствований. 35 млрд рублей – 
большой долг, только на его обслу-
живание уходит около миллиарда…

– Каковы ваши планы, как де-

путата, на этот парламентский 

год? Какие направления работы 

в условиях экономической стаг-

нации будут первостепенными?

– В условиях стагнации нужны 
новые, как это сегодня модно го-
ворить, драйверы роста. Сегодня 
таким драйвером может выступить 
молодежь региона. Законопроек-
ты, которые мы планируем подго-
товить, касаются поддержки мо-
лодежи. Очень важно, чтобы моло-
дые люди не уезжали в другие ре-
гионы, а учились, жили и работали 
именно на малой родине. Поэтому 
все, что касается трудоустройства 
молодежи в области, интересно и 
является приоритетным: хотела 
бы проанализировать действую-
щие законопроекты, предложить 
дополнительные преференции ра-
ботодателям, которые берут начи-
нающих специалистов на работу.

Второе, что могло бы стиму-
лировать рост, – инвестклимат в 
регионе. В первую очередь важно 
сосредоточить внимание на инве-
стициях в отрасли, дающие муль-
типликативный эффект. Поддер-
жать те сферы производства, в ко-
торых создание одного рабочего 

места дает 13 дополнительных в 
других, смежных отраслях. Одной 
из таких отраслей является стро-
ительство. Поэтому для создания 
условий для инвестиций именно 
в этом направлении можно рас-
смотреть возможность дополни-
тельных гарантий молодым се-
мьям на софинансирование стро-
ительства, покупки жилья в горо-
де в рамках закона об исполнении 
Архангельском функций областно-
го центра. Это и молодежь поддер-
жит, и отрасли позволит получить 
дополнительные точки роста. 

Вместе с тем в столь экономи-
чески сложное время нельзя забы-

вать и о социально уязвимых слоях 
населения: многодетных семьях и 
детях-инвалидах. Мы и дальше на-
мерены совершенствовать меры 
поддержки для этих и других ка-
тегорий граждан.

– Как областной депутат и 

экс-кандидат на пост мэра – как 

вы оцените программу «Архан-

гельск – 2020», которую в ско-

ром времени начнет рассмат-

ривать областное Собрание?

– Речь идет о столице регио-
на, и я очень рада, что мы восста-
навливаем механизм дополни-
тельного финансирования Архан-
гельска из бюджета по программе 
поддержки города как областно-
го центра. В свое время действие 
этой программы было нами прио-
становлено, но это не значило, что 
город оставался без внимания со 
стороны региона. Многие из «за-
мороженных» мероприятий пе-
решли в другие программы.

Уже сегодня мы говорим о трех 
миллиардах рублей за три года. 
Много это или мало? Это цена 
большого торгово-развлекатель-
ного центра сегодня. Очень важно 
«не размазать» эти средства. Цель 
и смысл программы – сделать Ар-
хангельск лицом нашей области, 
ее визитной карточкой. Програм-
ма «Архангельск – 2020» широко 
обсуждалась с общественностью. 
В процессе дискуссий были вы-
явлены различные «узкие места» 
жизни города. К примеру, в Май-
ской Горке требуется строитель-
ство поликлиники и детского сада. 
Необходимо развивать водный 
транспорт – не стоит забывать, 
что в черте города три островные 
территории. Важно решать ключе-
вые проблемы каждого округа, де-
лать город комфортным для горо-
жан и гостей. Безусловно, Архан-
гельск как областной центр требу-
ет постоянного пристального вни-
мания в части транспортной ло-
гистики: обеспечить беспрепят-
ственные въезды-выезды из горо-
да, улучшить качество дорог, обу-
строить парковые зоны – вот ос-
новные задачи. 

– По поводу водного транс-

порта. Вот в Нижнем Новгоро-

де при участии французских ин-

весторов построили канатную 

дорогу через Волгу в соседний 

город Бор. Это больше трех ки-

лометров. Почему бы нам по та-

кому пути не пойти? А то вечная 

проблема – как жить в период 

распутицы, а зимой столбы с 

фонарями в лед вмораживаем, 

каменный век какой-то…

– Сегодня стоит задача обе-
спечить транспортную доступ-
ность островных территорий. И 
хочется этого добиться, но так, 
чтобы не было очень дорого. Хотя 
так не бывает, наверное. Для того 
чтобы просто наладить перепра-
ву, нужно 150 млн рублей. Это не 
считая затрат на суда. Есть пред-
писания прокуратуры, их надо вы-
полнять…

Что касается реализации та-
ких идей, как канатная дорога, то 
для нас важно соотношение «цена 
– качество»: чтобы и для населе-
ния проект был комфортным, и для 
бюджета «подъемным», и техниче-

ски выверен и целесообразен. С 
этих позиций мы готовы рассмат-
ривать любые предложения.

– Надежда Ивановна, чем вы 

сейчас профессионально зани-

маетесь? Ведь в областном Со-

брании вы работаете не на по-

стоянной основе.

– Я работаю в ЗАО «Лесоза-
вод 25», являюсь директором 
двух предприятий: «Архбиоэнер-
го» и «Сети». Занимаюсь самой 
актуальной темой нашего време-
ни – жилищно-коммунальным хо-
зяйством. Моя задача – повысить 
прозрачность и эффективность в 
сфере ЖКХ. Предприятие «Сети» 
занимается полным циклом жиз-
необеспечения города Новодвин-
ска. Наши предприятия отаплива-
ют Приморский район – Лайский 
Док, Катунино, Бревенник в Ар-
хангельске. Биотопливо, которое 
мы производим и используем в ко-
тельных, позволяет не только уде-
шевить производство тепла для 
потребителей, но и повысить ка-
чество и бесперебойность тепло-
снабжения и, что тоже немаловаж-
но, улучшить экологическую со-
ставляющую процессов. 

– И как вы оцениваете пер-

спек тивы производства и 

потреб ления биотоплива в Ар-

хангельской области? Они име-

ются? 

– Архангельская область по-
степенно отказывается в тепло-
энергетике от дорогих мазута и 
угля. Новые дома строят с расче-
том подключения к своим локаль-
ным котельным. Газ и электриче-
ство в области достаточно доро-
гие, поэтому проекты все чаще 
предусматривают использова-
ние в таких котельных экологиче-
ски чистого биотоплива. Чтобы от-
апливать, к примеру, дом площа-
дью в 200 кв. м, всего на зиму по-
требуется тонна пеллет. По суще-
ствующим ценам это 6 тысяч руб-
лей на три месяца. Так что судите 
сами, есть ли потенциал у биото-
плива в области, богатой сырьем 
для его производства, или нет.

Надежда ВИНОГРАДОВА:

«Отчего инвестиции 
в Архангельскую область не идут»

Заместитель председателя областного Собрания 
от фракции КПРФ Надежда ВИНОГРАДОВА работает 
в комитете по экономической политике 
и предпринимательству и известна как эксперт 
по бюджетным вопросам. Главной темой интервью 
«Бизнес-классу» стали наиболее острые проблемы 
экономического развития региона, тем более 
что некоторые из них обсуждались на сентябрьской 
сессии регионального парламента.

Кстати, высокая цена на потре-
бляемые энергоресурсы – основ-
ная причина низкой инвестици-
онной привлекательности наше-
го региона. А значит, это еще одно 
основание для того, чтобы вплот-
ную заниматься темой биоэнер-
гетики: иного пути у региона нет. 

Что касается цен на газ, в об-
ласти они почти в полтора раза 
выше, чем в других регионах Рос-
сии. Поэтому мы не в равных ус-
ловиях. Хотя первые шаги испол-
нительная власть в последние три 
года начала делать – цена на газ 
«заморожена». Но пока она все 
равно одна из самых высоких в 
стране. И несмотря на все наши 
богатства – алмазы, лес, рыбу, – 
инвестиции в Архангельскую об-
ласть не пойдут, пока мы не до-
бьемся удешевления энергоре-
сурсов. Биотопливо, как я уже го-
ворила, дает такую возможность. 
А пока наша область, к сожалению, 
очень дорогое удовольствие для 
инвестора.

– Так что же делать, Надеж-

да Ивановна? Может, пора пе-

ребираться в более благопри-

ятные регионы России? Или 

куда подальше?

– Да, многие говорят, что здесь 
все плохо, и советуют уезжать. Но 
лично я иного мнения, и его раз-
деляют мои друзья и знакомые: 
мы любим свой край и хотим сде-
лать его лучше. А потом, многие 
люди приезжают и к нам в область 
и остаются здесь. У меня есть та-
кие знакомые из Пскова, Калинин-
града, Оренбургской области. У 
региона есть свое лицо, колорит. 
Но нам нужно создавать комфорт-
ные условия для работы и жизни, 
снижать стоимость жилья, увели-
чивать число рабочих мест. Хоро-
шо всегда там, где нас нет, гла-
сит народная мудрость. Невели-
кое дело переехать, скажем так, 
«на готовенькое» в Москву и рас-
сказывать, как тяжело и невозмож-
но жить на родине. Гораздо слож-
нее, но и важнее изменить жизнь 
здесь. Поэтому я не сторонник пе-
реезда.

– Надежда Ивановна, в со-

седней с нами Республике 

Коми разгорается скандал по 

поводу намеренно завышенных 

тарифов на ЖКХ бывшим руко-

водством региона. У нас не мо-

жет такого быть?

– Сейчас правовая грамотность 
людей становится все выше и выше. 
И надо делать тарифо образование 
более прозрачным, понятным лю-
дям. Пока в этом правовом поле 
слишком много лазеек для процве-
тания коррупции. Необходимо ис-
ключать их, создавать особые стан-
дарты. Проблема коррупции – осо-
бая тема для России. Не зря же го-
ворят: три-четыре «заначки» пол-
ковника Захарченко – и проблема 
индексации льгот пенсионерам ре-
шена… Сказать, что будем жить хо-
рошо и с коррупцией будет поконче-
но к 2017 году, конечно же, не могу. 
Мировая история показывает: чем 
выше доля государства в экономи-
ке, тем выше уровень коррупции.

– Упоминание 2017 года 

– намек на 100-летие Вели-

кой Октябрьской революции? 

Как, кстати, вы, будучи членом 

фракции КПРФ, относитесь к 

этому событию?

– В настоящее время к этому 
историческому событию отноше-
ние неоднозначное, но револю-
ция – свершившийся факт. Хоро-
шо, что Россия не стала тогда при-
датком Европы или США. Но, как 
бы там ни было, сегодня нам ре-
волюций и потрясений не надо. 
Нужно развиваться эволюцион-
но. Я состою во фракции КПРФ, так 
как у этой партии еще есть идеа-
лы, которые мне близки и которые 
я разделяю. Остались эти идеалы 
от советского времени, в них ве-
рят люди. Коммунизма сегодня 
уже никто, в том числе КПРФ, не 
строит. Сегодня КПРФ продвига-
ет свои идеи конституционным пу-
тем, претворяет идеалы в жизнь 
посредством законотворческой 
деятельности. Уверена, что для 
партии идея революции сегодня 
чужда. Я эту позицию разделяю.
Беседовал Григорий ДИТЯТЕВ
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Дело бизнеса

Коммерческий директор «Тут батут» 
Денис УСТИНОВ уже на протяжении пяти 
лет владеет автосервисом и до недавнего 
времени не собирался вкладывать деньги во 
что-то еще. Идеей открыть батутный центр 
его буквально зажег друг, а теперь и партнер 
по бизнесу. 

«Мы сидели на кухне, пили чай и букваль-
но на салфетке набрасывали цифры, – рас-
сказывает Денис Устинов. – У меня уже есть 
предпринимательский опыт, и я достаточно 
быстро принял решение участвовать в этом 
проекте. Продал некоторую недвижимость, 
а мой партнер взял кредит в банке».

Все необходимое оборудование пред-
приниматели заказали у отечественно-
го производителя – на московской фабри-
ке батутов. Это обошлось им примерно в 2 
млн рублей. В ремонт помещения в торго-
вом центре «Астра Авто» вкладываться не 
пришлось. «Все остальные затраты мы, в 
общем-то, и не считали, – продолжает Де-
нис Устинов. – Я такой стихийный бизнес-
мен. Есть азарт, сплю по 3-4 часа в сутки. В 
голове одни батуты. Есть, конечно, и опре-
деленные расчеты, но сейчас работаю боль-
ше для души». 

В тренировочном зале центра могут од-
новременно заниматься от 15 до 21 челове-
ка. Посетители имеют возможность освоить 
семь батутов, один из которых олимпийско-
го стандарта, остальные – полупрофессио-

нальные. По словам главного тренера «Тут 
батут», десять минут выполнения упражне-
ний на снарядах можно сопоставить с девя-
тикилометровой пробежкой. 

В своем центре предприниматели в пер-
вую очередь ждут детей и подростков, кото-
рые хотят научиться батутной акробатике, 
а также профессиональных спортсменов. 
Кроме того, по мнению владельцев, в зале 
могут тренироваться и отрабатывать трю-
ки все, кто увлекается паркуром, сноубор-
дингом и вейкбордингом. Владельцы цен-
тра ставят перед собой цель дать возмож-
ность молодежи заниматься в комфортных 
условиях и под наблюдением инструкторов.

Разовое часовое занятие в батутном цен-
тре стоит 300 рублей в будни и 350 рублей – 
в выходные дни. Также можно купить месяч-
ный абонемент на четыре, восемь или две-
надцать занятий. Возможности и безопас-
ность «Тут батут» владельцы проверили на 
себе, семьях и друзьях, организовав «откры-
тие для своих», как выразился Денис Усти-
нов. После этого они сразу получили заявки 
на проведение в центре детских праздников. 

В планах коммерческого директора «Тут 
батут» – заключить договоры с городскими 
спортивными школами, чтобы их воспитан-
ники смогли проводить тренировки в батут-
ном центре. Он убежден, что такие занятия 
куда веселее, чем обычная отработка спор-
тивных навыков. 

Партнёр рубрики – Tele2 | Стартап: Сколько стоит «оторваться от земли»?

Батутный центр: 
бизнес на прыг-скок
На днях в Архангельске открылся батутный центр «Тут батут». 
Его владельцы, уже имеющие опыт предпринимательства, 
занимаются этим стартапом в первую очередь для души 
и предпочитают меньше считать деньги и больше получать 
удовольствие от своего дела. 

СОВЕТ ЭКСПЕРТА

Александр КУЛЬБА, 

директор архангельского филиала Tele2: 

– Чтобы бизнес был крепким и устойчивым к постоянным изме-
нениям и «акробатическим» скачкам на рынке, выстроить стратегию 
просто необходимо. Да, действовать надо быстро, но с учетом дол-
госрочного плана развития.

Также любому бизнесу, а в особенности стартапу, очень важно 
уделить серьезное внимание работе с издержками и следить за рас-
ходами. Рекомендую подумать о переходе на корпоративную сотовую 
связь. Даже если вашему делу нужны только две SIM-карты, предло-
жение Tele2 обеспечит экономию, и можно будет на более выгодных 
условиях общаться между собой, с тренерами центра, вести пере-
говоры с поставщиками оборудования, клиентами. Экономия может 
составить от 20 до 30%. 

Уделите больше времени привлечению новых посетителей в зал, 
а не рутинным мелочам. Процесс продвижения в Интернете, бухгал-
терские отчеты или оплату телефонных счетов можно автоматизиро-
вать или делегировать другим. Например, с бизнес-клиентами Tele2 
всегда работает персональный менеджер, который берет на себя ос-
новной объем задач по документообороту. На тарифах для бизнеса 
можно предоплачивать связь для всех членов команды, можно при 
необходимости установить автоматическое ограничение по расхо-
дам с каждого номера. 

Подключите услуги, которые помогут увеличить прибыль. Напри-
мер, короткий городской номер. Его легко запомнить, и он будет эф-
фективнее работать в рекламе. Рост абонентской базы для центра 
сейчас – первостепенная задача. 

Архангельский филиал ООО «Т2 Мобайл». Реклама.

Анонс

 ■Советы опытного аудитора
При проведении налоговой про-

верки налоговыми инспекторами 

были проведены допросы сотруд-

ников налогоплательщика и третьих 

лиц. Однако некоторые из протоко-

лов допросов налоговые инспекто-

ры забыли подписать. Не часто, ко-

нечно, но такое бывает…

Более того, никто из работников 
инспекции этого не заметил и налого-
плательщику вместе с актом проверки 
были выданы копии протоколов допросов без подписи ин-
спектора. Имеет ли такой протокол юридическую силу, по-
может ли налогоплательщику эта забывчивость в отстаи-
вании своих интересов?

Какие основания можно успешно использовать при 
доказательстве своих прав, читайте на нашем сайте 
www.bclass.ru. 

В разделе «Финансы/Советы аудитора» вы найдете не-
мало важной и полезной для вашего бизнеса информации.

Личные сбережения: Новые инвесторы выходят на фондовый рынок

Как приумножить капитал?

На вопрос читателя мы попроси-
ли ответить ведущего консультанта 
по инвестициям отдела глобальных 
рынков Архангельского отделения 
ПАО Сбербанк Наталью КУЛТАЕВУ 
(на снимке).

– Возможность открытия ИИС поя-
вилась у частных инвесторов в начале 
2015 года. Инструмент уверенно наби-
рает популярность, но широкого рас-
пространения пока не получил. Дело в 
том, что многих пугает даже само опре-
деление «ИнвестСчета», хотя никаких 
«подводных камней» в данном про-
дукте нет, инвестору стоит просто по-
хорошему разобраться либо самосто-
ятельно, либо с помощью сотрудников 
банка, и тогда он оценит все преимуще-
ства данного предложения. 

Индивидуальный инвестиционный 
счет – это специальный брокерский 

счет, который позволяет вам инвести-
ровать в ценные бумаги и при этом до-
полнительно получить один из двух ви-
дов налоговых вычетов. 

По первому типу вычета (так назы-
ваемый вычет на взносы) покупкой-
продажей ценных бумаг занимать-
ся совсем не обязательно, вы може-
те открыть счет, положить на него лю-
бую сумму, но не более 400000 рублей 
в год, а по истечении налогового пери-
ода оформить налоговый вычет. Одно 
из условий получения этого типа вы-
чета – заработная плата, с которой 
удерживались налоги работодателем. 
Возврат этой суммы гарантирован го-
сударством вне зависимости от того, 
инвестировали вы средства куда-либо 
и успешными ли были эти инвестиции. 

По второму типу вычета (вычет на 
доход) вы уже являетесь инвестором с 
опытом или желаете попробовать себя 

в этой сфере – здесь есть возможность 
осуществлять сделки с ценными бума-
гами в течение всего периода време-
ни работы счета, а налог с прибыли по 
этим операциям удерживаться не бу-
дет. 

Подробную информацию по 
ИИС можно получить на сайте www.
sberbank.ru и в отделе глобальных 
рынков Архангельского отделения 
ПАО Сбербанк по телефону: 8 (8182) 
656-691.

ПАО «Сбербанк». Генеральная лицензия Банка России №1481 от 08.08.2012г. Реклама.

– Сейчас очень много говорят о банковских продуктах, 
которые позволяют освоить технику работы рынка ценных 
бумаг. Я много слышал об индивидуальных инвестиционных 
счетах (ИИС), но никогда не пользовался этой услугой. 
Подскажите, в чем суть этого предложения?
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ОВЕН. В середине 
будущей недели мо-
жет возникнуть кон-

фликт с близким другом. Не 
затягивайте с примирением: 
чем позже, тем сложнее это 
будет сделать. Постарай-
тесь избегать эмоциональ-
ных всплесков и ситуаций, 
которые могут их вызвать. 
При проблемах со сном при-
нимайте легкие успокои-
тельные таблетки.

ТЕЛЕЦ. Знаком-
ства с приятными, а 
главное, полезными 

людьми ждут вас в ближай-
шие семь дней. Не отказы-
вайтесь от запланированных 
встреч и принимайте инте-
ресные предложения. Как 
только появится свободное 
время, постарайтесь дойти 
до врача: проблему, которая 
давно вас беспокоит, пора 
наконец решить.

БЛИЗНЕЦЫ. На 
предстоящей неде-
ле поручения, кото-

рые будут давать вам на ра-
боте, потребуют изобрета-
тельности. Будьте ориги-
нальны, и начальство непре-
менно наградит вас преми-
ей за старания. С детьми 
сейчас лучше быть постро-
же: только так они вас послу-
шают и не наделают ошибок, 
о которых потом буду т 
жалеть.

РАК. Будьте готовы 
к конфликтным ситу-
ациям на работе. 

Высказывайте свою точку 
зрения, но не переходите на 
личности. Дома, наоборот, 
будет спокойно. Дети пора-
дуют хорошими оценками и 
приятными сюрпризами. 

ЛЕВ. На работе 
вам представится 
возможность пройти 

курсы повышения квалифи-
кации. Ни в коем случае не 
отказывайтесь от такого 
предложения! В ближайшее 
время обязательно навести-
те родственников, живущих 
неподалеку. Теплое обще-
ние за чашечкой чая подни-
мет настроение и им, и вам.

ДЕВА. На этой не-
деле вы сможете ре-
ализовать самые 

смелые проекты, совершить 
нечто невероятное, на что 
раньше ни за что не отважи-
лись бы. Проводите больше 
времени с друзьями, меч-
тайте, пусть даже ваши фан-
тазии кому-то покажутся су-
масшедшими. Прислуши-
вайтесь к интуиции и учи-
тесь распознавать подсказ-
ки судьбы.

ВЕСЫ. В ближай-
шее время вас ждет 
головокружитель-

ный роман. Однако не стоит 
относиться к этому серьез-

но, ведь его продолжение 
маловероятно. Хороший пе-
риод для начала изучения 
чего-нибудь нового.

СКОРПИОН. На бу-
дущей неделе по-
пробуйте найти но-

вое направление приложе-
ния сил. Может, пора пре-
вратить любимое хобби в 
основное занятие? При слу-
чае запишитесь на специа-
лизированные курсы.

СТРЕЛЕЦ. Уделяй-
те внимание своему 
здоровью – это за-

лог успеха. Если вы будете 
бодры и веселы, то и дела 
пойдут в гору. Удастся спра-
виться не только с важным 
заданием, которое дал шеф, 
но и разрулить некоторые 
семейные неурядицы.

КОЗЕРОГ. Учитесь 
правильно перерас-
пределять энергию. 

К сожалению, слишком мно-
го сил у вас уходит на пустые 
разговоры и лишние тело-
движения. Перед тем как 

действовать, выработайте 
четкий план и не отступайте 
от него ни на шаг. Это помо-
жет немного разрядить об-
становку и трезво взглянуть 
на вещи. Так что уже к пятни-
це в вашей семье воцарится 
гармония.

ВОДОЛЕЙ. Осен-
ний сезон распола-
гает к депрессии. Не 

обойдет она стороной и вас. 
Правда, времени грустить 
на предстоящей неделе осо-
бо не будет. Ваша помощь 
понадобится детям, у кото-
рых возникнут проблемы с 
учебой. Помогите им, а за-
одно отвлекитесь сами. 

РЫБЫ. Возьмите 
пару дней отгулов и 
проведите их в спо-

койствии. Есть вероятность 
возникновения проблем со 
здоровьем, поэтому прежде 
всего следите за своим ре-
жимом дня и за тем, что 
едите.

Астролог 

Марианна ГОНЧАРОВА

Кофе-тайм
Гороскоп: 17–23 октября

CLASSIFIED
Продвигайте свои товары и услуги, используя возможности 

раздела строчных объявлений CLASSIFIED. 
Основу раздела составляют рубрики, интересующие наших 

постоянных читателей: НЕДВИЖИМОСТЬ, РАБОТА, ОБРАЗОВА-
НИЕ, КОНФЕРЕНЦИИ, ТОРГИ, ДЕЛОВЫЕ ПРЕДЛОЖЕНИЯ, АВТО, 
ЮРИДИЧЕСКИЕ УСЛУГИ, КОНСАЛТИНГ, ПРОЧИЕ УСЛУГИ.

Стоимость разовой публикации стандартного объявления 
(до 10 слов) – 200 рублей (каждое дополнительное слово +10 руб. 
Максимум – 50 слов). Выделение текста полужирным шрифтом 
– дополнительная оплата + 50%. Написание текста заглавными 
буквами не допускается. 

Для рубрики ТОРГИ количество слов в одном объявлении 
не ограничено, выделения в тексте полужирным шрифтом – 
бесплатно.

Пункт приема объявлений в раздел
CLASSIFIED работает на первом этаже «высотки» 

(г. Архангельск, пл. Ленина, 4) 
по рабочим дням с 10.00 до 16.00 (в пятницу до 14.00) 

без перерывов, телефон +7 900 912-6622.

ТОРГИ

 ■ Организатор торгов – ООО «Межрегиональный 
аукционный центр» (165300, Архангельская обл., г. Котлас, 
ул. К. Маркса, д. 7, оф. 025, 89116873242, torgi2100@bk.ru) со-
общает о результатах повторных торгов 06.10.16 г. (сообще-
ние №12010001229 в газете «Коммерсантъ» №157 от 27.08.16 г.) по 
продаже имущества должника ИП Трухина Николая Алексан-
дровича (164521, Архангельская обл., г. Северодвинск, ул. Юж-
ная, д. 18А, кв. 7, ИНН:290213667105, ОГРНИП:311293233400068, 
СНИЛС:046-793-747 07), конкурсный управляющий Епифанов Па-
вел Валентинович (163000, г.Архангельск, главпочтамт, а/я 59, 
ИНН:292700627516, СНИЛС:070-835-225-53), член Союза «СРО 
АУ Северо-Запада», (191060, Санкт-Петербург, ул. Смольного, 
д. 1/3, подъезд 6; ОГРН:1027809209471, ИНН:7825489593), дей-
ствующий на основании решения АС Архангельской области по 
делу №А05-993/2013 от 12.08.13 г. и определения 14.07.16 г. Тор-
ги не состоялись ввиду отсутствия заявок. Уведомляет о про-
ведении на электронной площадке (далее ЭП) АО «Российский 
аукционный дом» (https://bankruptcy.lot-online.ru) открытых, по 
составу участников и форме представления предложений по 
цене торгов, посредством публичного предложения иму-
щества должника: Лот №1. Однокомнатная квартира, назна-
чение: жилое помещение, пл. 41,5 кв.м., этаж: 4, адрес: г. Севе-
родвинск, ул. Южная, д. 12, кв. 40, кадастровый/условный но-
мер:29:28:000000:0000:02967/00:0040. Начальная цена 2 166 300 
руб. (право залога сохраняется при продаже предмета залога); 
Лот №2. Однокомнатная квартира, назначение: жилое, пл. 38,9 
кв.м., этаж: 14, адрес: г. Санкт-Петербург, Петергофское шос-
се, д. 17, корп. 1, кв. 516, условный №:78-78-01/0696/2008-589. 
Начальная цена 3 010 500 руб. (право залога сохраняется при 
продаже предмета залога). В течение 5 дней со дня начала тор-
гов действует начальная цена. Далее поэтапное снижение на-
чальной цены производится каждые 5 дней на 15% до достиже-
ния минимальной цены – 70% от начальной цены. Задаток-10% 
от цены предложения, указанной в заявке претендента, пере-
числяется по реквизитам: ИП Трухин Н.А. (ИНН:290213667105), 
Р/сч.:40802810700020033513 в филиале «Архангельский» 
ПАО «БАЛТИНВЕСТБАНК», Кор.счет.:30101810900000000746, 
БИК:041117746 с поступлением задатка на счет не позднее даты 
и времени окончания приема заявок на участие в торгах, для 
соответствующего периода проведения торгов. Для участия в 
торгах необходимо оплатить задаток, зарегистрироваться на 
ЭП и в период проведения торгов подать оператору ЭП заявку, 
содержание которой и прилагаемые документы должны соот-

ветствовать требованиям п.11 ст.110 ФЗ №127-ФЗ «О (несосто-
ятельности) банкротстве». Прием заявок с 00:00 18.10.16 г. по 
02.11.16 г. до 00:00. Прием заявок прекращается с даты опре-
деления победителя торгов, в случае непоступления заявок – 
02.11.16 г. в 00.00 ч. Все заявки, поданные в течение срока дей-
ствия цены текущего периода, рассматриваются Организато-
ром в первый рабочий день после дня окончания действия цены 
данного периода. Заявки на участие в торгах, поступившие в те-
чение определенного периода проведения торгов, рассматри-
ваются только после рассмотрения заявок на участие в торгах, 
поступивших в течение предыдущего периода проведения тор-
гов, если по результатам рассмотрения таких заявок не опре-
делен победитель. Протокол о результатах проведения торгов 
или решение о признании торгов несостоявшимися размещает-
ся на ЭП в сроки установленные приказом МИНЭКОНОМРАЗВИ-
ТИЯ №495 от 23.07.15 г. Порядок определения победителя тор-
гов и заключения договора купли-продажи – в соответствии с 
п.п. 15, 16 и 17 ст.110, п.4 ст.139 ФЗ № 127-ФЗ «О (несостоятель-
ности) банкротстве». Оплата – в течение 30 дней с момента под-
писания договора купли-продажи по реквизитам должника: ИП 
Трухин Н.А. (ИНН:290213667105) Р/сч.:40802810300020033133 
в филиале «Архангельский» ПАО «БАЛТИНВЕСТБАНК», Кор. 
счет:30101810900000000746, БИК:041117746. Для ознакомле-
ния с имуществом тел.: (8182) 65-97-00.

 ■ Организатор торгов – ООО «Межрегиональный 
аукционный центр» (165300, Архангельская обл., г. Котлас, 
ул. К. Маркса, д. 7, оф. 025, 89116873242, torgi2100@bk.ru) со-
общает о результатах повторных торгов 06.10.16 г. (сообще-
ние №12010001236 в газете «Коммерсантъ» №157 от 27.08.16г.) 
по продаже имущества должника ИП Заборского Алексан-
дра Владимировича (164500, Архангельская обл., г. Северод-
винск, ул. Железнодорожная, д. 21, кв. 16, ИНН:290200211749, 
ОГРНИП:304290207900208, СНИЛС:073-267-115 56), конкурс-
ный управляющий Епифанов Павел Валентинович (163000, 
г. Архангельск, главпочтамт, а/я 59, ИНН: 292700627516, 
СНИЛС:070-835-225-53), член Союза «СРО АУ Северо-Запа-
да», (191060, Санкт-Петербург, ул. Смольного, д. 1/3, подъезд 
6; ОГРН:1027809209471, ИНН:7825489593), действующий на ос-
новании решения АС Архангельской области по делу №А05-
994/2013 от 29.07.13 г., определения 05.07.16 г. Торги не состо-
ялись ввиду отсутствия заявок. Уведомляет о проведении 
на электронной площадке (далее ЭП) АО «Российский аукцион-
ный дом» (https://bankruptcy.lot-online.ru) открытых, по составу 
участников и форме представления предложений по цене тор-
гов, посредством публичного предложения имущества долж-
ника: Лот №1. Земельный участок, категория: земли населенных 
пунктов, разрешенное использование: для административного 
здания, общая площадь 2590 кв.м, местоположение установле-
но относительно ориентира – нежилого здания, расположенного 
в границах участка, кадастровый/условный: 29:28:102002:0005; 
Нежилое здание, общая площадь 1225,8 кв.м, инвентарный 
№:11:430:001:007194980, литер А, этажность: 2. Имущество 
расположено по адресу: г. Северодвинск, ул. Железнодорож-
ная, д. 10/7, Начальная цена 10 818 960,3 руб. Лот №2. Админи-
стративное-торговое здание, назначение: нежилое, общая пло-
щадь 224,10 кв.м, инвентарный №:24:401:002:000051440:0100, 
литер А,А1, этажность: 2; Земельный участок, категория: земли 
населенных пунктов, разрешенное использование: под админи-
стративное торговое здание, площадь 430 кв.м., кадастровый/
условный №: 37:24:010110:52. Имущество расположено по адре-
су: г.Иваново, ул. 10 Августа, д.39. Начальная цена 8 482 302,9 
руб. В течение 5 дней со дня начала торгов действует начальная 
цена. Далее поэтапное снижение начальной цены производится 
каждые 5 дней на 15% до достижения минимальной цены – 70% 
от начальной цены. Задаток-10% от цены предложения, указан-
ной в заявке претендента перечисляется по реквизитам: ИП За-

борский А.В. (ИНН:290200211749), Р/сч.:40802810000020033514 
в филиале «Архангельский» ПАО «БАЛТИНВЕСТБАНК», Кор.
счет:30101810900000000746, БИК:041117746 с поступлением на 
счет не позднее даты и времени окончания приема заявок на уча-
стие в торгах, для соответствующего периода проведения тор-
гов. Для участия в торгах необходимо оплатить задаток, зареги-
стрироваться на ЭП и в период проведения торгов подать опера-
тору ЭП заявку, содержание которой и прилагаемые документы 
должны соответствовать требованиям п.11 ст.110 ФЗ №127-ФЗ 
«О (несостоятельности) банкротстве». Прием заявок с 00:00 
18.10.16 г. по 02.11.16 г. до 00:00. Прием заявок прекращает-
ся с даты определения победителя торгов, в случае не поступле-
ния заявок – 02.11.16 г. в 00.00 ч. Все заявки, поданные в течение 
срока действия цены текущего периода, рассматриваются Ор-
ганизатором в первый рабочий день после дня окончания дей-
ствия цены данного периода. Заявки на участие в торгах, посту-
пившие в течение определенного периода проведения торгов, 
рассматриваются только после рассмотрения заявок на участие 
в торгах, поступивших в течение предыдущего периода прове-
дения торгов, если по результатам рассмотрения таких заявок 
не определен победитель. Протокол о результатах проведения 
торгов или решение о признании торгов несостоявшимися раз-
мещается на ЭП в сроки установленные приказом МИНЭКОНОМ-
РАЗВИТИЯ №495 от 23.07.15 г. Порядок определения победителя 
торгов и заключения договора купли-продажи – в соответствии с 
п.п. 15, 16 и 17 ст.110, п.4 ст.139 ФЗ № 127-ФЗ «О (несостоятель-
ности) банкротстве». Оплата – в течение 30 дней с момента под-
писания договора купли-продажи по реквизитам должника: ИП 
Заборский А.В. (ИНН:290200211749) Р/сч.:40802810900020033135 
в филиале «Архангельский» ПАО «БАЛТИНВЕСТБАНК» Кор. 
счет:30101810900000000746, БИК:041117746. Для ознакомле-
ния с имуществом тел.: (8182) 65-97-00.

ДЕЛОВОЕ ПРЕДЛОЖЕНИЕ

 ■ Продам вендинговый бизнес (6 кофейных + 4 торговых 
автомата). Стабильный доход. Места и договоры есть. Вместе с 
ООО на ЕНВД. Хорошая цена. Тел. +7-911-560-7362

 ■ Авиабилеты для сдачи отчетности и получения ком-
пенсации (льготный отпуск, командировки). Тел. 8 922 167-3011.

КОММЕРЧЕСКАЯ НЕДВИЖИМОСТЬ: 
ПРОДАЖА, АРЕНДА

 ■ ООО «Добрый Дом» – центр оформления недвижимо-
сти для населения. Решим все вопросы по ПРОДАЖЕ и ПОКУПКЕ 
квартир, комнат, нежилых помещений. Сайт www.dobrodom29.ru, 
http://vk.com/club38457982, https://vk.com/news_arh. 

 ■ «Добрый Дом», офис на Карла Маркса, 37. Каждому по-
давшему заявку на ипотеку Сбербанка через «Добрый Дом» пре-
доставляется персональная скидка до 26% на покупку стройма-
териалов и предметов интерьера: 8 (8182) 69-69-05, 8 (8182) 69-
69-87. Подбор квартир для покупки по «военной ипотеке», с ис-
пользованием материнского капитала, всех видов сертифика-
тов: 8 (8182) 69-69-07. Проекты. Экспертное заключение (экс-
пертиза): 8 911 552-5934. 

 ■ «Добрый Дом», офис на Ломоносова, 206. Приватиза-
ция жилья: 8 (8182) 69-69-85. Изготовление технических паспор-
тов: 8 (8182) 69-69-01. Подготовка технических планов (зданий, со-
оружений, помещений) для постановки на кадастровый учет. Вне-
сение изменений в кадастр. Акт обследования для снятия с учета. 
Кадастровые паспорта: 8 (8182) 69-69-16. Согласование перепла-
нировок, проемов, балконов: 8 (8182) 69-69-01. Оформление зем-
ли. Межевание, раздел, уточнение границ земельного участка. Ка-
дастровый учет: 8 (8182) 69-69-16. Квалифицированные рекомен-
дации по покупке, продаже, обмену квартир: 8 (8182) 69-69-04, 
8 (8182) 69-69-14, 8 (8182) 69-69-85, 8 (8182) 69-69-12.

Реклама


